

Personal de la Residencia de Abeletxe se suma a la huelga de hoy en el País Vasco

Familiares de residentes se muestran preocupados por el uso de «mascarillas de tela, sin filtro» en las personas usuarias del centro ermuaarra

AINHOA LASUEN

ERMUA. Personal de la Residencia de Abeletxe en Ermua se suma a la huelga convocada en el día de hoy para reivindicar un sistema público de cuidados para todas las personas. Se trata de una convocatoria de huelga del sindicato ELA, que se desarrollará en todo el País Vasco en residencias de mayores, centros de día, ayuda domiciliaria, centros de ayuda a la discapacidad, de menores y de personas en riesgo de exclusión.

El personal de la residencia ermuaarra se concentrará, a partir de las 18.00 horas, frente a las instalaciones, para demandar no solo un sistema público de cuidados, sino medidas inmediatas frente a la pandemia.

Reivindican un cambio estructural del modelo de cuidados y que en las plantillas se garantice la subrogación y consolidación del empleo, mediante contratos fijos y a jornada completa, para evitar la precariedad laboral.

Desde fuentes sindicales de ELA de la propia residencia ermuaarra entienden que «se priman las necesidades de las empresas, que no invierten en medios materiales y de protección para trabajadoras y esto tiene un beneficio económico por encima de las personas. No nos abastecen del material básico para atender a los residentes», critican. «En nuestro centro (Abeletxe) se



La residencia para personas mayores de Abeletxe, frente a la que se realizará hoy la concentración. A. L.

nos está diciendo que estamos gastando muchísimo papel para secarnos las manos. En todo momento debemos lavarnos las manos, pero no podemos secarnos porque nos dicen que no hay papel», critica el personal de Abeletxe. «Esto pone en grave riesgo la salud de los residentes y de los trabajadores», advierten.

Desde fuentes sindicales creen que «hay una atención deficiente y deshumanizada que se

Abeletxe llevó a cabo en julio una reestructuración «que solo ha afectado a la atención directa (gerocultoras)», explican

sostiene con el esfuerzo de las trabajadoras». En concreto, en la residencia ermuaarra se ha realizado una «reestructuración que afecta al personal de atención directa (gerocultoras). Desde julio, porque según ellos hay menos ocupación, se ha mermado el personal, pero solo han eliminado personal de atención directa, el que atiende a las personas residentes». Por ello, exigen que se tomen medidas, que «se mejoren las ratios de atención, que se deben realizar con el personal de atención directa aparte, para que se garantice ese cuidado». «En Ermua, en cada turno de trabajo estamos, en cada planta, una auxiliar menos. Hay tres plantas abiertas y estamos dos en cada planta. Tenemos una carga de

trabajo tremenda y absoluta», reconoce la representante de ELA.

«Las plantillas son insuficientes y los ratios, inhumanos. Hay gente que va 7 y 8 días completos y 10 horas al día. Y los salarios no garantizan llegar a fin de mes. El personal a jornada completa es milerurista, pero hay muchos contratos a jornada parcial y eventual que aún son más precarios».

«Las plantillas son insuficientes y los ratios, inhumanos. Y los salarios no garantizan llegar a fin de mes», denuncian

Esta huelga sirve también para exigir que se garantice la actualización de protocolos de prevención acordados con las trabajadoras y medidas de protección individualizadas y de valoración de riesgos biológicos y psicosociales y ayudas técnicas para aliviar el esfuerzo físico (grúas en perfecto estado, etc).

También piden un plan de reparación emocional para las trabajadoras con el fin de «paliar en parte las secuelas que la pandemia está dejando».

Quejas de familiares

Por otra parte, hay familiares de las personas residentes que se quejan sobre las mascarillas que se les ofrecen a las personas usuarias «que son de tela, sin filtro». «He presentado dos veces una queja en la Diputación de Bizkaia y me remiten a la normativa que dice que los centros deciden qué tipo de mascarilla usar, que únicamente se recomienda que cubra nariz y boca y no tenga válvula», explica una familiar.

Las trabajadoras confirman esta circunstancia. «Están todo el día, desde que se levantan hasta que se acuestan, de 9.00 a 21.00 horas, con la misma mascarilla de tela, que se lava al final del día y al día siguiente se les da otra». De hecho, desde la representación sindical de ELA de la residencia entienden que «eso no es protección, por lo menos deberían ser quirúrgicas». Además, añaden que «para el personal vulnerable al que se debería dar la mascarilla FFP2 no se les da. Se les da la quirúrgica. Dicen que, como no hay ningún positivo. ¿No es mejor prevenir antes?», se preguntan.

En definitiva, desde ELA de la residencia de Ermua creen que «las empresas siguen obteniendo beneficios y recortan en medios materiales y en personal», por lo que ven necesaria esta huelga que permita la mejora de la situación actual «realmente precaria».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Fermín Calbetón, 19 izq.).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4). • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

DEBA

Sahararrekiko elkartasuna adierazteko udaletxe aurrean bildu ziren hainbat herritar

Herri askotan kontzentrazioak antolatu dira Guergueraten gertatzen ari dena salatzeko

ANDER SALEGI

DEBA. Azaroaren 9an, Saharako Errepublika Arabiar Demokratikoak komunikatu bat helarazi zien Nazio Batuei, eta bereziki Segurtasun Kontseiluari: Guerguerateko zonaldean bizitzen ari ziren egoera salatzen zuten, bai ta edozein inbasio marokoarrek izan ditzakeen ondorioak ohar-tarazi ere. Gogora dezagun 1991n Marokok eta Mendebaldeko Saharak su-eten sinatu zutela, Nazio Batuek sustatuta. Momentu hauetan erreferendum bat aurrea eramatea ikusten da konfliktoa konpontzeko irtenbide barker gisa, baina Marokok ez ditu inoiz Nazio Batuek erreferendum hau egiteko baldintzak batu. Da-goeneko 29 urte pasa dira eta sahararrek itxaroten dihardute. Gainera, erregimen marokoarrak su-eten etengabe urratzen jarraitzen du. Hortaz gain, Mendebaldeko Saharako baliabide naturalk espoliatzen jarraitzen du.

Egun hauetan zehar, saharatalde batek Guerguerateko erre-pidea mozten zuela ikusi dugu, Sahara okupatua gainerako afrikar lurrardearekin konektatzen duen bide bakarra. Aktibista saharrek hasitako protesta bakesu hau Nazio Batuen pasibo-



Udaletxe aurrean egin zen elkarretaratzea. SALEGI

tasuna salatzetik jaiotzen da, su-eten betetzeko eskatzeko. Errefuxatu-esparruetatik, zona libe-ratu eta okupatuetaik manifestazio ezberdinak ari dira aurrea eramatzen, Guergueratekin elkartasuna erakutsiz eta alda-rrikapen bateratu bat einez. Frente Polisarioak gatazka arma-tura deitu du Guergueraten in-dar marokoaren errepresioak jarraituz gero.

Manifestatza erabaki duen herri sahararrarekin elkartasuna adierazi dute hainbat herrian egindako kontzentrazioekin, bai-

ta diasporan zein errefuxatu-es-parruetan bizi den biztanleria-rekin ere.

Larunbat arratsaldean Debako hainbat herritar udaletxe parako plaza berrian bildu zen saharar herriarekin elkartasuna adierazteko. Kontzentrazioa covid-19aren aurkako neurriak kontuan hartuta egin zen.

Nafarroa plaza

Gaur margotzen lanak direla eta, ezingo da Nafarroa Plazan aparatu adierazi du Debako Udalak ohar baten bitarbez.



Bertso saioa Euskalaldia berotzekeo

Azaroaren 20tik abenduaren 4ra ospatuko da aurtengo Euskalaldia. Pasa den aste-bukaeran izan zen azken aukera udaletxeko arkupetan jarri zuten mahaian izena emateko. Euskalaldia gaiaren inguruan, igandean bertso saio bat antolatu zen Aldats frontoian. Oihana Bartra eta Julio Sotok abestutako bertsoak entzun zituzten frontoira gerturatu ziren pertsonak.

ONDARROA

El Aurrera cosecha su segunda derrota

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera salió fuertemente goleado frente al Sestao River, por 4-0, en el partido disputado en Las Llanas. Los sestaoarras llegaron al encuentro con los ánimos reforzados tras lograr la victoria por 0-3 frente al Urgatzi KK. En el lado de los visitantes, el Aurrera Ondarroa cayó derrotado por 0-1 en el último partido que disputó frente al Deusto.

La primera parte del duelo arrancó de modo inmejorable para el Sestao River, que dio el pistoletazo de salida en Las Llanas con un tanto de Juste en el minuto 21. Volvió el equipo local a anotar, gracias a un gol de Borja a los 25 minutos. Sumó otra vez el equipo sestaoarra, que se distanció por medio de un tanto de Villar al borde del final, en el 43, terminando de esta manera el primer tiempo con el marcador de 3-0.

En el segundo periodo el equipo sestaoarra aumentó su cuenta goleadora con un nuevo gol de Juste, finalizando el enfrentamiento con el resultado de 4-0.

El árbitro mostró una tarjeta roja al jugador rojillo De Luko que dejó al equipo ondarrés

muy diezmado. Por el contrario, el equipo local se fue del partido limpio de tarjetas. Con este resultado, el Aurrera es noveno en la competición, con dos puntos. El próximo compromiso para el Aurrera Ondarroa es contra la SD Gernika.

El Aurrera alineó a San Miguel, Larrañaga, Josu Aldabal, Barruetabeña, Joni, Irizar, De Luko, Pradera, Jon Lejardi, Eñaut e Iker Urresti.

Suspendida la Egia-Iriondo

La popular carrera Memorial Egia-Iriondo, uno de los eventos deportivos navideños más especiales, ha quedado suspendido por la situación provocada por el Covid-19. La concejala de Deportes Nagore Badiola Alberdi lamentó la noticia: «Además de no garantizar la seguridad de las personas que se juntan para la carrera, se vería comprometida también las que se concentran en meta, ya que es imposible mantener los intervalos de seguridad».

El año pasado, por trigésimo quinta vez, se celebró la carrera para conmemorar la apuesta de 1983 de José Mari Aranbarri Egia y Martín Iriondo. La edición 36 tendrá que esperar hasta 2021.

ERMUA

Nuevas ayudas municipales para la hostelería local

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El consistorio de Ermua incrementará las ayudas y subvenciones a los establecimientos hosteleros de la localidad que se han visto obligados a cerrar con motivo del nuevo Decreto 38/2020 y que económicamente llevan lastrados todo este año por la crisis generada por la pandemia del Covid-19.

Las nuevas medidas municipales finalmente serán la de establecer la cantidad de otros 900 euros adicionales directos por negocio, que no necesitarán justificar porque el Decreto que establece el cierre así lo prevé, destinando entre 20 y 30 plazas de aparcamiento para que los 18 establecimientos de hostelería que no tienen terraza puedan disponer de al menos 2 mesas y 8 sillas.

Las medidas ya vigentes desde este verano en el marco del 'Plan Aurrera' según las mismas fuentes municipales, son las de bonificar con el 100% la tasa de ocupación de la vía pública con

mesas y sillas de todo este año 2020 y, probablemente, las del próximo 2021, en parte o en todo; subvencionar 2 semestres de la tasa de basuras o Residuos Sólidos Urbanos, ofrecerles cursos de formación (de contenido aún no conocido) y acceso a la red local de telecomunicaciones 'ultrarrápida' de fibra óptica.

El alcalde de la localidad ha hecho pública esta decisión tras haberlo hablado con los portavoces de los grupos que integran la Corporación. Abascal ha señalado que «la Corporación es consciente de que el gremio atraviesa un momento muy duro por la pandemia del Covid-19; que ellos no son responsables de los contagios y de la situación porque han hecho todo lo que se les ha pedido. Por ello, ha rogado que no se estigmatice ni culpabilice al sector».

El mandatario local ha subrayado que se ha estudiado jurídicamente y buscado encaje en las cantidades previstas en el plan 'Ermua Aurrera' para que sean ayudas ágiles rápidas